

## MEDIENMITTEILUNG

Unterwaldner und Urner Holzakteurtreffen im Heizwerk Engelberg

### Einblick in die grüne Wärme von Engelberg

**Die Unterwaldner und Urner Holzakteure trafen sich am vergangenen Donnerstag, 23. Juni 2022, in Engelberg und nahmen einen vertieften Augenschein in das neue Heizwerk der Zraggen Holding AG.**

Oberkirch, 28. Juni 2022 – Das im Dezember 2019 fertiggestellte Heizwerk liegt eingangs des Dorfes so geschickt in die Landschaft oberhalb der Strasse eingebettet, dass man es trotz seiner Dimensionen erst auf den zweiten Blick wahrnimmt. Von diesem Platz aus versorgt es die Engelberger Liegenschaftsbesitzer, die Hotellerie sowie das Lokalgewerbe über die Fernwärmeleitung entlang des alten Bahntrassees der Zentralbahn mit Energie in Form von Warmwasser.

Othmar Zraggen als Vizepräsident des Verwaltungsrates und sein Neffe Simon Zraggen als CEO und Mitglied des Verwaltungsrates der Zraggen Holding AG verstanden es, die rund 20 Gäste in ihren Bann zu ziehen. Spannend vermittelten sie viel Wissenswertes rund um das Heizwerk Engelberg und begeisterten mit ihren Ausführungen zur grünen Wärme. Von der Holzenergie überzeugen mussten sie allerdings niemanden von den «hölzigen» Anwesenden vor Ort. Einige der Holzlieferanten mischten sich gleich selbst unters Publikum. Der Heizwerk Engelberg AG ist es ein Anliegen, das Energieholz vom lokalen Markt, sprich aus Engelberg selbst oder aus Ob- und Nidwalden zu beziehen, damit möglichst viel graue Energie eingespart werden kann. Eindrücklich ist die Tatsache, dass das Heizwerk weitgehend autonom funktioniert und es somit keine permanente Betreuung vor Ort benötigt. Auch bei der Erstellung des Gebäudes wurde auf die Nachhaltigkeit geachtet, stammt doch das gesamte Holz des Sekundärtragwerks aus Engelberg, wie Thomas Schleiss von der Kayser Holzbau AG ausführte.

Nach dem Rundgang durch das Heizwerk fand im Betriebsraum des Werks ein Apéro statt, wo sich die Beteiligten über die CO<sub>2</sub>-neutrale Energieerzeugung, die Holzbeschaffung und die Kreisläufe in der Holzwirtschaft austauschten.



Eine interessierte Zuhörerschaft fand sich beim neuen Heizwerk in Engelberg ein.

Fotos: Melanie Brunner, Oberkirch

**Weitere Impressionen online**

**Weitere Informationen erhalten Sie von:**

Simon Zraggen, CEO Zraggen Holding AG, Mitglied Regionalgruppe Uri der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz

Email: [simon.zraggen@zraggenagro.ch](mailto:simon.zraggen@zraggenagro.ch)

Tel: 041 874 09 96

Melanie Brunner, Geschäftsführerin Lignum Zentralschweiz

Email: [melanie.brunner@lignum-zentral.ch](mailto:melanie.brunner@lignum-zentral.ch)

Telefon: 041 920 48 85

Website: [www.lignum-zentral.ch](http://www.lignum-zentral.ch)

Die Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz ist die Dachorganisation der Zentralschweizer Wald- und Holzwirtschaft, welche die Kräfte zur Holzpromotion bündelt und die Wertschöpfungskette Holz in der Zentralschweiz stärkt. Im Zentrum der Verbandstätigkeit der Lignum Holzwirtschaft Zentralschweiz stehen die Förderung einer funktionierenden Zusammenarbeit sämtlicher Mitglieder der Holzketten und die Steigerung des Bewusstseins für die Holznutzung und die Holzherkunft in der Gesellschaft und Politik. Mit verschiedenen Projekten und Aktivitäten, geführt und begleitet von Fachpersonen rund um den Bau- und Werkstoff sowie Energieträger Holz, erhöht der Verband die Konkurrenzfähigkeit der einzelnen Verarbeitungsstufen und sichert damit Arbeits- und Ausbildungsplätze.

Die Regionalgruppen Unterwalden und Uri stärken die Wertschöpfungskette Holz mit gezielten Aktivitäten in den Kantonen Ob- und Nidwalden bzw. im Kanton Uri, bieten eine Plattform für den regelmässigen Austausch und sensibilisieren die Öffentlichkeit und Politik für den Einsatz von (Schweizer) Holz.

**Wir stärken die Zentralschweizer Wald- und Holzketten - aktiv, gezielt, engagiert!**

[www.lignum-zentral.ch](http://www.lignum-zentral.ch)

